

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 97 (1989)

Vereinsnachrichten: Cercle vaudois d'archéologie préhistorique et historique

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Cercle vaudois d'archéologie préhistorique et historique*

Fondé à fin 1962, le Cercle a collaboré dès le début avec la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie et en est devenu bien vite le premier groupe de travail. Au cours de ses vingt-cinq années d'existence, le Cercle a connu une certaine évolution et, maintenant, il peut être la vitrine du Service archéologique vaudois et de l'Institut d'archéologie et d'histoire ancienne de l'Université de Lausanne.

En 1988, le Cercle a organisé quatorze conférences et deux visites commentées de chantiers archéologiques vaudois. Sans oublier, le 24 septembre 1988, la commémoration de son 25^e anniversaire à Avenches, avec visites commentées, conférences et messagers divers.

Un bref rappel des diverses séances permet d'apprécier la variété des sujets proposés à ses membres, avec MM. et M^{mes} professeur Alexander Cambitoglou de Sydney (Toroné), professeur Yves Perrin de Saint-Etienne (Les palais néroniens), professeur Michel Egloff de Neuchâtel (Actualités archéologiques neuchâteloises), professeur Christos Doumas d'Athènes (Théra-Santorin), Gilbert Kaenel de Lausanne (Frédéric Troyon), Pascale Bonnard de Nyon (Archéologie nyonnaise), professeur Michel Costantini de Tours (Figures de la métamorphose en Grèce), Adrienne Lezzi-Hafter (Images dionysiaques), Jacques Morel de Lausanne (Villa romaine de Baugy-Montreux), Olivier Feihl de Lausanne (Habitat en falaise du Vallon des Vaux), Laurent Flutsch, Daniel Castella et Frédéric Rossi de Lausanne (Fouilles romaines à Orbe-Boscéaz, Avenches et Nyon), Denis Weidmann (Activités archéologiques vaudoises), Anne Bielman de Lausanne (Le Cercle: un quart de siècle), Vincent Jolivet et Henri Broise de Rome (Musarna-Viterbe). Le professeur Daniel Paunier de Lausanne et MM. Philippe Genton et Jachen Sarott de Moudon ont dirigé les visites commentées des fouilles d'Orbe-Boscéaz et de Romainmôtier.

* Notre comité a décidé de publier de brefs rapports annuels de nos groupes de travail. Voici le premier.

Toutes ces séances ont été rendues possibles grâce à l'étroite collaboration que le Cercle entretient non seulement avec des services de l'Etat de Vaud et de l'Université de Lausanne, mais aussi avec d'autres sociétés: Association des Amis de l'Art antique, Association des Amitiés gréco-suisses, Association Pro Lousonna.

Seule préoccupation sérieuse des animateurs du Cercle: un équilibre financier difficile, avec un fort excédent des dépenses en 1988, qui nécessitera à brève échéance quelques mesures administratives.

Les animateurs du Cercle sont actuellement MM. Claude Bérard, professeur UNIL, Pierre Ducrey, recteur de l'UNIL, Gilbert Kaenel, directeur du Musée cantonal d'archéologie et d'histoire, Daniel Paunier, professeur UNIL, Daniel de Raemy, historien des monuments, André Rapin, président, et Denis Weidmann, archéologue cantonal.

Adresse du Cercle: Case postale 133, 1000 Lausanne 4.